

— “ふるさとちば”のための政策推進を◆



発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

# 県民が望む施策を実行するために

**坂下議員** 現在の本県の財政は、基金の廃止や取り崩し、退職手当債の発行など、まさに“綱渡り”の財源確保を強いられている状況である。これも東日本大震災の復旧・復興経費に迅速に対応するための緊急的な財政措置としては、やむを得ないと思う。

しかし、今後はこのような緊急的な財政運営を続けていくことはできない。

本県の一般財源収入は今後も減収傾向にあり、歳出予算では、復旧・復興関連経費や社会保障費、公債費などの大幅な増加が見込まれ、大変厳しい財政運営が予想される。

このような厳しい状況下でも「県民が望んでいる政策」、「県民の命や生活を守る」というような政策はしつかりと行つていかなければならない。

そのためには、財政を昌

急に立て直し、公債に頼らない、絶対的な財源を現在から将来に亘つて着実に確

# 6月県議会一般質問 市川市特集



6日間議会で3度目の一般質問を行う坂下茂樹議員

# 財政立て直し、財源確保を

持ち前のバイタリティで県政刷新に打ち込む坂下茂樹県議（市川市選出）は6月県議会で登壇し、一般質問を行いました。昨年4月の初当選以来、早くも3回目となる今回の一般質問では、「県民が望む施策を実行するための財源確保」「県民の命、生活を守る政策」「法令順守」につ

いてそれぞれ県の施策や方針を質しました。力を入れてはいる県の財政問題では財政の早急な立て直しを訴え、このほか、土地の液状化問題や県の諮問機関の見直しなどについて質問しました。坂下県議の質疑と県担当者の答弁を特集します。

公金は適正かつ有効な運用をし、利子を増やし、財源とすることなど、財政運営の基本をしつかりと行っていく必要があると思う。

県民が望む政策を実行するためには、財源をしつかりと確保していくことは、県民から税金を預かる県行政の責務である。

立てることが定められております。  
この財政調整基金への積立額を含め、決算剰余金の取扱いにつきましては、県税収入の動向あるいは追加財政需要の状況などを踏まえながら、今後の補正予算の中で検討してまいりたいと思っております。

具体的には「予算説」は、前年度踏襲型をやめ、ゼロベースで見直しを行い、予算執行段階では「予算の使い切り発想」をやめ、予算残額の流用を厳に慎み、不規格外の額を確保し、財源を徹底的に取り込んでいく。

## **5423年度の県決算 54億円の剰余金**

平成23年度の決算剰余金54億円については、2分の1以上を財政調整基金に積み立てるとのことである。「以上」をどうするかが本県の裁量部分になる。

今年度及び将来的な財政負担・財政需要を踏まえ、千葉県としてどのような配分を考えているのか。

予算は国民・県民からお預かりした貴重な税金であることを見失さないでいただきたい。

それではまず、県民が望む政策を実行するための財源確保のうち、平成23年度決算における実質収支見込みと財源確保についてうかがう。

## 坂下しげき PROFILE

經歷

- 昭和49年11月 市川市生まれ
  - 昭和62年3月 市立曾谷小学校卒
  - 平成2年3月 市立第一中学校卒
  - 平成5年3月 船橋法典高校卒
  - 平成9年3月 日本文化大学卒
  - 金子和夫県議秘書
  - 平成15年4月 市川市議会議員初当選
  - 平成23年4月 県議会議員初当選

現職

- ・県議会 商工労働企業常任委員会  
委員

●県政や地元市川市のご相談、ご要望をお寄せください

# 坂下しげき 県議事務所

nyホームページもご覧下さい。… 坂下しげき 検索  <http://www.gogo-shigeki.com/>

平成 24 年 10 月

**再質問**  
坂下議員 財源確  
保の課題として、国  
庫支出金の超過負担  
がある。平成23年度決算に  
おける超過負担見込みとそ  
の対策についてどうか。

算における超過負担につきましては、特定疾患治療研究事業で約13億円、空港警備隊費で約11億円などが生じる見込みです。

リーダーシップ要望  
坂下議員 2月に  
減額補正するのでは

# 国庫支出金超過負担 解消を国に要求

なく、9月ないしは12月  
早ければ6月にでも補正で  
きるのだからやつていただき  
たい。

## 施設整備と研究費確保を

しかししながら 地球化や消費動向の変化など時代の要請に応じた新

的な情報を探して、実効ある液状化対策を繋げることを目的とした。

工事請負費などは早期着工、早期執行に努め、施策効果を高め、不用額、差金を確定し、予算残額は全て凍結すること。

予算外支出については、予算は議決を得て執行していることの意義を十分認識し、予算に計上していない執行は慎み、目内、節内、同じ事業内であっても流用は行わないこと。

**1172棟が  
築30年超**

必要性や設置条件などを再度ゼロベースで見直して、施設の改廃、移動なども検討しつつ、優先順位をつけて修繕計画を作成すべきだ。場当たり的に予算化すると、後年度負担が大きくなり、必要なときに必要な修繕ができなくなる。

のは、どうしていいのか。  
また、全体的な施設修繕計画はどうしていくのか。

「長期寿命化指針」により「長期寿命化を図る施設については維持管理計画書を作成し、計画的かつ予防的に修繕等を行うこととしています。本年度からは、モデル的に維持管理計画書の作成に取り組むこととしており、今後、この取組結果をもとに費用対効果などを総合的に検討し、全局的に施設を選定して順次進めてまいります。

# 県民の命、生活 液状化被害住宅

**坂下議員** 「液状化マップ」は発表されたが、その対策及び計画については示されていない。液状化対策に係る計画の策定についてつてうかがう。

**防災危機管理部長** 液状化しやすさマップは、「どの程度の震度で自宅周辺が液状化しやすくなるのか」を報するなど周知を図っています。

# 契約差金対応など 県の取組みを質問

流用の抑制についてどのように取り組んでいいのかうかがう。

総務部長 は、財務規則事業執行計画、進行管理として、事業に努めてい

契約差金などの不用費生じた場合には、契約費や緊急工事の実施が必要なった場合などを除き、原則として減額補正を行ととしております。

また、旅費・需用費務費については、執行部門においても、事業の緊急性を必要性を再度検証し、可能な限りの事業費の節減を

つては、目及び節の間にちいて、流用できることとされておりまます。しかし、予算流用は、予算成立後の様々な理由により止むを得ない場合にのみ認めることにしておりまして、適切な予算執行に努めているところでございます。

の標準化のために、施設  
整計画を着実なものにし

いただきたい

# 支援申請 伸び悩み

**坂下議員** 4月に一  
二

き 状  
考えられます。

8・5%から、4月末時点では14%と増加しています

**液状化被害の支援  
法整備を国に要望**

**再質問**  
**坂下議員** 甚大な  
液状化被害が起こう  
た場合に、実情に沿

いずれにしても、住宅の液状化対策については、技術的開発に加え、法や基準の整備の状況について情報収集に努めるとともに、必要に応じ国に要望をしてま

ところです。  
今後、費用負担、工事工  
程及び事業範囲などについ  
て、国や地元市川市などと  
協議を進め、早期に事業着

手で見るよう努めてまいります  
要望 坂下議員 噫緊の課題なので、ようしくお願いしたい。

が多発しているところです。  
そこで、交通管理者や地  
元市川市とともに、緊急現  
地診断を行い、道路管理者  
としてスピード抑制のため  
の路面標示、滑り止め舗装

**省エネの  
防犯灯を**

の促進図る  
LED化

# 県管理道路区画線 適切な維持管理を うにしているか。



ユスリカが大量発生する大柏川を視察する坂下茂樹県議

防災危機管理部長 住家  
について、新築と既存住  
宅の改修がありますが、  
新築については建てる段階  
あるいは販売する段階等に  
おきまして、法整備など今後  
後国の動向を注視すること  
が重要と考えております。

橋は、関東大震災、阪神淡路大震災クラスの地震では、「橋脚に影響が生じる恐れがある」橋であり、架け換えが急務になつていて。架け換えの進捗状況はどうか。

**県土整備部長** 行徳橋については、昨年度より江戸川河川事務所において、架け換え工事に必要な現地の測量を実施するところに、新たな橋の構造や、取付道路の設計などを進めている

## 行徳橋架換えへ構造設計に着手

## 国府台真間山下

時などにおいて車両の事故

行なたどころです

田村が行う防犯灯のLINE化に對して、補助を行なうべきと思うがどうか。

、  
防犯灯のLED化も含  
省エネルギー促進取組み  
について検討してまいります

書では、中央線や外側線など、どの区画線を設置しているところですが、日常パートのレコードを通じ、見習生などが

# ユスリ力被害深刻

**坂下議員** 大柏川の維持管理について、今後どのように対応するのか。  
**県土整備部長** 県では、平成7年度に大柏川の改修を終了したところであります。その後は、河川パトロールを実施し、治水の安全確保に努めてきたところです。一方、本河川では市街化の進展に伴い、平常時の河川流量の減少や汚濁負荷の増大が進み、ユスリカの発生がみられる等、水環境が悪化したことから、県川地域懇談会を立ち市川市等と連携し、流域の回復を図るための雨水樹の設置や、汚濁負荷減する下水道整備等の対策を促進しています。

悪化したことから、県は直間川地域懇談会を立ち上げ、市川市等と連携し、流量の回復を図るための雨水浸透樹の設置や、汚濁負荷を削減する下水道整備等の流域対策を促進しています。

**要望** 坂下議員 大柏川の維持管理について、毎年ユスリカ被書が深刻化していることから、河川の適切な維持管理を図り、一刻も早い対応を要する。

# 入所者の安全確保に配慮を てています

福祉介護施設

**入所者の安全確保に配慮を**

坂下議員 福祉・介護施設の利用者の安全確保に対する取組についてうかがう。介護施設等で重大な事故が発生した場合、県には、市町村等から適切に報告がなされているのか。

健康福祉部長 介護施設等で事故が発生した場合には、法令により当該施設等は速やかに市町村へ報告することとされています。

県への報告内容において重大な事故の原因が、施設等の人員、設備や運営に関する基準違反である疑いがある場合には、県は、介護保険法等に基づき当該施設等の監査を実施し、必要に応じ、文書指導や勧告等を行っています。

県では、政令市と中核市を除く市町村に対し、施設等から死亡事故等の重大な事故の報告があつた場合は、県へ報告するよう依頼しています。また、政令市と中核市以外に所在する特別養護老人ホームや介護老人保健施設等の施設については、直接県へ報告するよう通知しています。

福  
祉  
介  
護  
施  
設

**介護老人保健施設へ  
実地指導し安全確保**

坂下議員 県は、医療法人等が運営する介護老人保健施設の利用者の安全確保のために、どのように取り組んでいるのか。

健康福祉部長 介護老人保健施設の開設に当たっては、人員の配置や、施設及び構造に関する基準を満たしているかどうか確認した上で開設の許可を行っています。

**坂下しげき県議会リポート**



法令順守問題などを再質問する坂下茂樹県議

立場に立った助言・指導・監査を行つていただいたい。

坂下議員 県は、利用者の安全確保をはじめ、社会福祉施設の適正かつ円滑な運営を図るためにどのように

取り組んでいるか。

健康福祉部長 社会福祉施設については、社会福祉法その他の法律に基づき、施設の規模・構造や福祉サービスの提供方法等、設備及び運営

に取り組んでいるか。

法

規

則

基

本

法

令

順

守

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則

規

則